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Ao nono dia do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, utilizando ferramenta 
virtual Google Meet reuniram-se os membros da Comissão de Ensino e os professores do 
Programa de Pós-Graduação em Engenharia Química (PPG-EQ) da Universidade Federal 
de São Paulo, às 14h00, tendo a Coordenadora do PPG-EQ, a Profa. Dra. Mariana Agostini 
de Moraes, presidindo a reunião. Estiveram presentes os professores: Katia Ribeiro, Milene 
Costa Codolo, Fabiana Perrechil Bonsanto, Rogerio de Almeida Vieira, Classius Ferreira da 
Silva, José Ermírio Ferreira de Moraes, Viktor Oswaldo Cárdenas Concha e Eliezer Ladeia 
Gomes. 1) INFORMES: 1.1) CPP: A) Aprovação da Resolução do Prof. afiliado na 
Congregação do Campus, o próximo trâmite será a publicação da referida resolução; B) 
Indicação de representante discente para o conselho da CaPGPq; C) Descredenciamento de 
docentes: após a defesa do último aluno; D) Retorno 100% presencial da Instituição. Os 
PPGs irão decidir como irão fazer o retorno; E) Resultado da Eleição Coordenação CaPGPq 
(Suzan e Renata Pascon). 1.2) Informes da CPGPq: A) Portaria da Comissão de Agente 
Pii; B) Ações da Finep: haverá várias chamadas;  C) Nova Chamada de Bolsas Cnpq;  D) 
Ações da Capes: abertura APCN. Os programas devem se preparar para proposta de 
Doutorado, mesmo sem o resultado da avaliação; F) Avaliação Quadrienal: necessária 
prorrogação do mandato dos coordenadores para finalização da avaliação; G) Coleta de 
2021 mais simples, coleta total de 2021 e 2022 será em 2023; H) Fapesp: chamada Eq. 
Multiusuários, reajuste de bolsas e assinatura será digital; I) Sou Ciência: centro de estudos 
sociedade Universidade e ciência (souciência.unifesp.br); J) Centro de Saúde Global da 
Unifesp; K) Plataforma Usp Multi: a ideia deixar tudo na plataforma; L) SRI: colocar as 
disciplinas em idioma estrangeiro; M) Plano de aplicação do RTI 2021: pulverização da 
verba. 1.3) Reunião com a área de Engenharias II - CAPES. Foi falado sobre a liminar que 
suspendeu a avaliação da CAPES, a retomada da avaliação quadrienal 2017-2020 e a 
abertura de APCN. 1.4) Informes do PPG-EQ. A) Aprovação ad referendum das bancas de 
defesa de mestrado dos alunos Aline Pioli, Caroline Badini, Julio Cesar Gariboti, Mauricio 
Masaru Ribeiro, Murilo Santos Pacheco; B) Desligamento aluna Cibele Freitas (Prof. 
Classius) e Daiane Campos (Prof. José Ermírio); C) RTI 2020 - foi encaminhado pedido de 
compra do Prof. Viktor; D) PROAP 2021 - todas as compras foram realizadas, exceto pedido 
do Prof. Rogério, que está pendente de confirmação por parte da empresa; E) Abertura 
APCN doutorado e retomada da avaliação da CAPES. Será necessário a retomada do GT 
de doutorado, pois sendo finalizada a avaliação quadrienal 2017-2020 e o PPG-EQ subindo 
para nota 4,0, poderemos solicitar doutorado na nova APCN que abrirá em 2022; F) 
Divulgação edital aluno regular. Foi pedido a todos os docentes que colaborem com ampla 
divulgação do processo seletivo. Teremos 3 a 4 bolsas disponíveis e precisamos de alunos 
com dedicação exclusiva para as bolsas; G) Aumento do horário de atendimento central 
multiusuária (terças, quartas e quintas); H) Férias Profa. Mariana (03 a 21/01 – Documentos 
deverão ser assinados pela Profa. Milene); I) Reunião da ProPGPq com coordenadores de 
PPGs – dia 03/12. 2) ORDEM DO DIA. Aprovação da ata da 9° reunião ordinária do PPG-
EQ (12/11/2021). Deliberação: Ata aprovada. 2.2) Aprovação do calendário acadêmico e 
calendário de reuniões 2022. A Profa. Mariana apresentou a seguinte proposta de 
calendário para as reuniões ordinárias da CEPG em 2022:  



 
Deliberação: Calendário acadêmico e de reuniões para 2022 aprovados. 2.3) Aprovação da 
grade 1° semestre de 2022.  A Profa Mariana apresentou proposta de grade de disciplinas, 
conforme segue: 

 
Deliberação: Foram aprovadas as disciplinas, com possibilidade de alterações em função da 
atribuição de aulas da graduação. 2.4) Aprovação do edital aluno especial 1° semestre 
de 2022. Deliberação: Edital aprovado. 2.5) Aprovação dos formulários de autoavaliação 
e cronograma de aplicação. Deliberação: Os formulários para docentes, discentes, 
egressos e para avaliação de disciplinas foram aprovados, com alterações realizadas pelos 
presentes. A aplicação será de 13 a 20/12. 2.6) Aprovação de pedidos de prorrogação de 
prazo de defesa. A) Aluno José Luis Braga (Prof. Rogério). Deliberação: Aprovada 
prorrogação até 28/02/2022. B) Aluna Flora Morena (Prof. José Ermírio). Deliberação: 
Aprovado como solicitado. C) Aluna Giovanna Marsura (Prof. Eliezer). Deliberação: 
Aprovado como solicitado. D) Aluna Suellen Garpeli (Prof. Eliezer). Deliberação: Aprovado 
como solicitado. 2.7) Aprovação de alteração de ementa e nome da disciplina 
“Simulação de Processos Químicos” Deliberação: Nova ementa e nome aprovados. 2.8) 
Discussão sobre retorno das aulas de forma presencial ou híbrida. Deliberação: Foi 
discutido o retorno presencial em 2022, considerando a deliberação do Consu do dia 08/12 
recomendando o retorno presencial. Caso haja falta de sala de aula no Campus, será 
verificada a possibilidade de uso da sala do Bionat, em especial no período noturno. Caso 
haja possibilidade de aulas em formato híbrido, a prioridade será para as disciplinas eletivas 
e Metodologia Científica ou Seminários. As disciplinas obrigatórias deverão ser ministradas 
presencialmente. Nada mais havendo a tratar e estando todos de acordo, a reunião foi 
encerrada pela professora Mariana, que agradeceu a presença de todos. Eu, Eliane 
Domingos Martins, Secretária Executiva, redigi a presente ata, que foi revisada pelos 
presentes. 


